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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta del 31 gennaio  2018 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE 

 

 

 L’anno 2018, il giorno 31 del mese gennaio, alle ore 9.30 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 

collegiali si è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Anastasi Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Bolognari  Mario Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Moschella Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Panebianco Antonio Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Stagno D’Alcontres Francesco Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Vita Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof.ssa Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof.ssa Marino Angela Componente Presente  X Assente     � 

22. Prof.ssa Martino Gabriella Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Celi Andrea Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Crea Anna Componente Presente  � Assente     X 

25. Sig.na Cicero Stefania Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Fiore Andrea Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig.na Parisi  Lavinia Componente Presente  � Assente     X 

28. Dott. Mannino Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 
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29. Dott. Nicita Rosario Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott. Trimboli Umberto Componente Presente  � Assente     X 

31. Dott.ssa Trimarchi Marina Componente Presente  X Assente     � 

32. Dott. Cardia Luigi Componente Presente  X Assente     � 

33. Dott. Ferraù Francesco Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Dott. Trommino   Carmelo Direttore Generale f.f. Presente  X Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  X Assente     � 

3. Prof. Cupaiuolo Giovanni Coordinatore del Collegio 

dei Prorettori 
Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore Prof. Pietro Navarra. 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e 

invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

 

****** 

 

Il Rettore, preliminarmente, coglie l’occasione per dare il benvenuto, a nome suo e di 

tutto il Consesso, alle Proff.sse Angela Marino e Gabriella Martino, neo elette quali 

rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (ricercatori universitari) in seno al Senato 

Accademico. 

Il Rettore, quindi, riferisce che, relativamente alle elezioni politiche nazionali che si 

svolgeranno il prossimo 4 marzo, ha deciso di accettare - dopo aver acquisito svariati pareri anche 

da parte di componenti della Comunità Accademica - l’offerta proposta da un partito politico, 

rendendo ufficiale la sua candidatura alla Camera dei Deputati. La notizia, peraltro, è già stata 

ampiamente diffusa dai  media. 

Il Rettore, a tal proposito, - come atto dovuto per rispetto dell’istituzione che 

rappresenta ed al fine di scongiurare qualsiasi tipo di strumentalizzazione – ritiene di dover 

rassegnare le dimissioni, più di un anno prima della regolare scadenza del mandato rettorale,  

formalizzandole, però, non prima di aver completato alcuni adempimenti e procedimenti in 

itinere. 

Il Rettore, quindi, fa presente che, come previsto dall’art. 9, comma 6, “In caso di 

cessazione anticipata del Rettore dalla carica, il Prorettore vicario esercita le funzioni 

rettorali di ordinaria amministrazione. La cessazione anticipata del Rettore dalla carica è 

comunicata immediatamente dal Prorettore vicario al Senato accademico e al Consiglio di 

Amministrazioni appositamente convocati”, mentre “Nel caso di mancata accettazione o di 

cessazione anticipata del Rettore dalla carica, il Decano indice nuove elezioni entro trenta 

giorni. Il Rettore eletto a seguito di cessazione anticipata del Rettore uscente subentra nella 
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carica il giorno dopo la comunicazione di accettazione e conserva la carica fino al 

completamento del periodo di sei anni. 

Il Rettore, altresì, avviando un breve resoconto degli investimenti effettuati 

dall’Ateneo durante il suo mandato, ricorda che gli organi collegiali hanno approvato due 

importanti stanziamenti. Il primo riguarda il progetto per la realizzazione della Biblioteca 

centralizzata che sorgerà nel plesso della sede principale dell’Ateneo, presso i locali del 

Dipartimento di Economia, con stanziamenti di 6,9 milioni di euro. Si tratta della seconda 

fase del progetto che prevede anche la ristrutturazione dell’ex Biblioteca regionale (i cui locali 

saranno destinati a uffici), per cui  è già stato aggiudicato l’appalto ed è in via di definizione 

la stipula del contratto. 

Il Rettore, poi, fa presente che è stato firmato il contratto di appalto per i lavori di 

realizzazione di una Palestra allocata presso Palazzo Mariani. 

Sono stati, altresì, realizzati lavori di ristrutturazione delle aule per la didattica, per i 

quali sono state impiegate risorse pari a circa 7 milioni di euro. 

E’ stato predisposto, continua il Rettore, il bando per i lavori di adeguamento delle 

abitazioni site presso la Cittadella Universitaria, adibite a residenze per gli studenti,  

all’interno delle quali verranno realizzate anche alcune cucine al fine di renderle più 

funzionali. 

Il Rettore, inoltre, rileva che, relativamente alla ristrutturazione del Polo “ex facoltà di 

Scienze”, i lavori di adeguamento dei laboratori didattici, iniziati il marzo dello scorso anno e 

la cui ultimazione era prevista per il mese di luglio 2018 sono giunti alla fase conclusiva: è 

stato ultimato quasi tutto il primo blocco e si sta procedendo più celermente alla 

ristrutturazione del secondo e del terzo blocco. 

Il Rettore, poi, ricorda che sono stati finanziati i lavori per la Realizzazione, 

nell'ambito del Programma Operativo Interregionale Energie Rinnovabili e Risparmio 

Energetico FESR 2007-2013, del progetto della Cittadella Fotovoltaica da realizzare nei plessi 

sportivi universitari siti in località Annunziata. 

Il Rettore, ancora, rileva che durante le sedute del Consiglio di Amministrazione e del 

Senato Accademico del 18.10.2017 aveva manifestato che era intenzione 

dell’Amministrazione concentrare le attrezzature microscopiche in forza ai laboratori dei Poli 

Papardo e Annunziata in un unico Centro di Microscopia, la cui formale costituzione doveva 

essere sottoposta successivamente al vaglio degli Organi Collegiali, individuando, quali 

referenti i Proff. Antonino Germanà e Alessandro Giuffrida  cui è stato affidato il compito di 

effettuare il monitoraggio delle attrezzature esistenti. 

Il Centro di Microscopia, alla realizzazione del quale sono stati destinati più di due 

milioni di euro, rappresenterà una delle strutture più all’avanguardia nel panorama italiano, 

unica nella realtà siciliana: in considerazione dell’importanza che rivestirà e per permettere il 

http://web-old.unime.it/ateneo/amministrazione/_gare_e_appalti/progettazione_esecutiva_ed_esecuzione_lavori_per_la_realizzazione_nell_ambito_del_programma_operativo_interregionale_energie_rinnovabili_e_risparmio_energetico_fesr_2007_2013_del_progetto_della_cittadella_fotovoltaica_da_realizzarte_nei_plessi_sportivi_universitari_siti_in_localita_annunziata-26713.html
http://web-old.unime.it/ateneo/amministrazione/_gare_e_appalti/progettazione_esecutiva_ed_esecuzione_lavori_per_la_realizzazione_nell_ambito_del_programma_operativo_interregionale_energie_rinnovabili_e_risparmio_energetico_fesr_2007_2013_del_progetto_della_cittadella_fotovoltaica_da_realizzarte_nei_plessi_sportivi_universitari_siti_in_localita_annunziata-26713.html
http://web-old.unime.it/ateneo/amministrazione/_gare_e_appalti/progettazione_esecutiva_ed_esecuzione_lavori_per_la_realizzazione_nell_ambito_del_programma_operativo_interregionale_energie_rinnovabili_e_risparmio_energetico_fesr_2007_2013_del_progetto_della_cittadella_fotovoltaica_da_realizzarte_nei_plessi_sportivi_universitari_siti_in_localita_annunziata-26713.html
http://web-old.unime.it/ateneo/amministrazione/_gare_e_appalti/progettazione_esecutiva_ed_esecuzione_lavori_per_la_realizzazione_nell_ambito_del_programma_operativo_interregionale_energie_rinnovabili_e_risparmio_energetico_fesr_2007_2013_del_progetto_della_cittadella_fotovoltaica_da_realizzarte_nei_plessi_sportivi_universitari_siti_in_localita_annunziata-26713.html
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pieno funzionamento delle attrezzature, sarà opportuno  prevedere l’impiego di un altro 

tecnico da inserire nell’organico  del personale del Centro in questione. 

La Prof.ssa Trimarchi, accogliendo con rammarico la notizia delle sue dimissioni, in 

qualità di rappresentante dei Ricercatori Universitari in seno al Senato Accademico coglie 

l’occasione per ringraziare il Rettore ed il Consesso per l’impegno profuso nei confronti della 

detta categoria che rappresenta il futuro dell’Università, ed il cui apporto contribuisce al 

raggiungimento del trend positivo che permette di migliorare la performance dell’Ateneo 

peloritano. 

La Prof.ssa Trimarchi, detto ciò, tiene, per correttezza, ad informare che anche lei è 

stata inserita nelle liste elettorali per le prossime elezioni nazionali. 

Il Prof. Pennisi, parlando a nome suo personale ma interpretando sicuramente anche il 

pensiero di tutti, rivolge i migliori auguri al Rettore per l’avventura politica intrapresa frutto 

di una scelta che, sicuramente, va in direzione della salute del paese. 

E’ importante – prosegue il Prof. Pennisi  l’impegno profuso, insieme alla squadra di 

Governo, a favore dell’Università di Messina, che ha permesso di poter attuare  la politica di 

rinnovamento,  attraverso soprattutto la trasparenza delle azioni. 

Il Prof. Pennisi – sottolineando l’importanza dei dati esposti dal Rettore e 

riconoscendo, tra l’altro un notevole incremento registrato dalla ricerca – manifesta 

l’opportunità di continuare a lavorare in questa direzione, appoggiando la politica di 

innovazione e ristrutturazione continua dell’Ateneo. 

Lo studente Fiore, condividendo il pensiero del Prof. Pennisi, volge i complimenti al 

Rettore per la candidatura, perché sicuro che tale carica rappresenti la speranza che anche a 

livello nazionale, così come è stato per l’Ateneo di Messina, possa essere attuata la politica 

della meritocrazia. 

Lo studente Fiore, ancora, riconosce che questa amministrazione ha portato avanti 

grandi progetti volti a migliorare i servizi dedicati agli studenti, come ad esempio quello della 

realizzazione della Biblioteca universitaria, del bando “Onore al Merito” e delle Scuole di 

Eccellenza, permettendo al prestigio dell’Università di Messina di crescere sia a livello 

nazionale che internazionale. 

Il Rettore – precisando che molti altri progetti sono ancora in cantiere – evidenzia che 

l’Università ha fatto una inversione di rotta rispetto al passato ed è fermamente convinto che 

le prossime scelte verranno effettuate seguendo la stessa linea di azione. 

Il Dott. Nicita, anche se spesso si è trovato in divergenza di opinioni, riconosce nel 

Prof. Navarra una figura di grande spessore che ha governato sempre con un grande senso di 

giustizia; confidando nel fatto che il suo successore abbia le sue stesse caratteristiche, si 

augura che la carica alla Camera dei Deputati possa avere riflessi anche sulla città di Messina 

e sul suo Ateneo. 
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Il Rettore - ringraziando per le parole di stima che gli sono state rivolte -  fa, infine 

presente, che al fine di evitare strumentalizzazioni, ha ritenuto opportuno rinviare ogni  

decisione relativa al reclutamento di risorse umane. 

Il Senato Accademico prende atto. 

 

 

 

 

 


